



El fascismo se hundirá para siempre

La aviación de los países totalitarios ha proseguido los bombardeos de ciudades abiertas con verdadera saña, hasta culminar su ferocidad con las cobardes agresiones realizadas ayer sobre Barcelona, sin importarle la reprobación universal de toda conciencia honrada. Y es que el fascismo va contra la civilización, la cultura, el derecho y la justicia. Por eso se hundirá para siempre, maldito por infinidad de generaciones.

Feroz bombardeo de la aviación italo-alemana sobre Barcelona

En varias incursiones los aparatos facciosos arrojaron bombas de gran potencia en los sitios más poblados de la capital catalana, habiendo ocasionado mil víctimas

HAY QUE EXALTAR EL ENTUSIASMO EL VALOR DE UN GESTO

Parece ser, según dicen las radios extranjeras, que el regalo de Mussolini a Hitler, por su magnífico gesto del atropello de Austria, es el de entregarle el Tiro del Sur. La decisión de Italia de restituir a Austria Trento, Bolzen y Alto-Adige, lleva en sí un compromiso formal de Alemania para ayudar a Italia en la conquista del Mediterráneo. No así como así se renuncia a un territorio que Mussolini había reivindicado para su nación y cuya posesión daba a Italia una frontera estratégica natural. El Führer ha dicho al Duce: «Para mi Austria y la Europa Central. Para ti el Mediterráneo y el África.» Atención, pues, a España. El regalo de Hitler a Mussolini es, por ahora, España, para lo cual ha prometido ya toda la fuerza necesaria al efecto.

Alemania e Italia han escogido bien el momento. Nunca se han dado circunstancias tan favorables para las desiciones fascistas.

Y las quieren aprovechar. Además, Hitler había tentado de antemano cómo iba a reaccionar el pueblo democrático y ha sabido que éste no se lanzaba a la guerra inmediatamente. Las democracias necesitan una preparación bélica previa. Francia, por ejemplo, construye treinta aviones, Alemania fabrica trescientos, y por mucho que adelante aquella, difícilmente la alcanzará. Se han descuidado demasiado los pueblos democráticos.

El problema de la guerra está bien claro. No necesita sutilezas diplomáticas para desenmarañarlo. La guerra está ya latente. Y aquel promedio que se había establecido de los cincuenta años de interregno entre guerra y guerra se acortará en la circunstancia presente. A menos que Inglaterra y Francia lo demoren a fuerza de pactos y concesiones.

La situación sigue, pues, incierta desde el punto de vista internacional.

¿Tolerarán Francia e Inglaterra el intento de una conquista de España para el fascismo a pretexto de paralizar la acción violenta del jefe Berlin-Roma contra sus países? ¿Apoyarán decididamente a España para que ésta no sea una nación más en su contra? Pronto lo vamos a ver. Italia quiere terminar cuanto antes con la guerra de España, requiriendo para ello el concurso decidido y rápido de Alemania por si hay que intervenir contra Francia. Alemania así lo ha prometido. Falta saber hasta dónde llegarán los países democráticos.

De cualquier modo, el caso no tiene espera. Francia acaba de echar un responso a los pueblos mártires. Cualquier debilidad de Inglaterra precipitará a Checoslovaquia en manos de Alemania. Londres lo sabe y mira a Francia y considera que esta nación vive demasiado preocupada de su pleito político. Hay que llorar menos y obrar más. Tiempo habrá para glorificar las libertades. De lo contrario, veremos cómo Alemania se instala pronto en Alsacia y Lorena, en el Norte suizo y yugoslavo y en la mitad de Checoslovaquia. Así habría ganado para su sueño de gran nación alrededor de diez millones de alemanes más, aparte los seis millones cien mil que le ha proporcionado ya la conquista de Austria. Italia piensa ya en España como compensación.

Los españoles contemplamos atónitos este fracaso del Derecho internacional. No nos cabe más solución que atemperar el ritmo de lo interior y exaltarlo a la máxima potencia productora con vistas, no a la paz soñada, sino a una guerra larga y de cruentas consecuencias.

Y sobre todo, la unión. La unión fuerte, estrecha y sin condiciones. Vamos a salvar el prestigio liberal hasta donde se pueda y con él las conquistas y deseos del hombre que produce. Pero sin reserva alguna. No como ocurre aún ahora que porque no ha calibrado bien el elogio y la palabrería huera he sido víctima de un ataque jurídico sin precedentes por parte de algún periódico que pierde la serenidad y la dignidad con bastante frecuencia. Todavía se puede hablar con libertad y con responsabilidad y la dignidad de ser hombre consciente está por encima de todas las consignas colectivas.

En esta hora de peligro común no debe haber diferencia política alguna entre nosotros. Si a todos nos mueve el mismo anhelo, pongamos de nuestra parte la mayor energía y la mayor serenidad en entendernos. Con la mano tendida, sí, pero a todo lo fraternal.

MARIN CIVERA.

Las defensas antiaéreas derribaron dos aviones, que cayeron al mar HAN SIDO EVACUADOS CASPE Y ALCORISA

HAN SIDO EVACUADOS CASPE Y ALCORISA.

BARCELONA, 17. — Parte oficial de guerra.

EJERCITO DEL ESTE.—La intensidad de los ataques enemigos obligó a nuestras fuerzas a evacuar Caspe y Alcorisa. A la altura del kilómetro 253 de la carretera de Añel a Morella se combatió duramente, habiendo sido rechazados todos los intentos facciosos.

DEMÁS EJERCITOS. — Sin novedad.

BARCELONA, 17. — Esta noche ha facilitado el ministerio de Defensa Nacional la siguiente nota:

«Sin que pueda justificarse como respuesta a actos nuestros de la misma naturaleza, pues la aviación leal, embebida totalmente en los teatros de operaciones, incluso se ha abstenido de contestar a las constantes agresiones aéreas que vienen sufriendo a diario casi todas las poblaciones del litoral, sin perseguir objetivos militares, que no pueden obtenerse en los puntos céntricos de la ciudad, donde no hay en clavaditas industrias de guerra ni de ninguna clase, y sólo por afán de sembrar la muerte entre personas no combatientes, la aviación facciosa, que formada por aparatos italianos y alemanes y servida por avia-

dores militares de las mismas nacionalidades, tiene sus bases en la isla de Mallorca, realizó anoche y hoy sobre Barcelona furiosos bombardeos que ocasionaron un millar de víctimas y destruyeron gran número de edificios.

En todos estos bombardeos se buscó como blanco la parte más densamente poblada de la capital, y sobre ella fueron arrojadas bombas de enorme potencia.

Esta jornada es la en que la aviación facciosa ha causado mayor mortandad desde que a poco de iniciarse la guerra comenzó sus criminales agresiones contra ciudades abiertas.

Una de las bombas, que estalló en medio de la calle, mató a casi todas las personas que formaban cola en una parada del tranvía. Otra alcanzó, incendiándolo, a un autobús lleno de viajeros, pereciendo despedazados o carbonizados todos ellos.

A mediodía habían ingresado en los diversos depósitos de hospitales 252 muertos y 525 heridos; pero como consecuencia del último bombardeo verificado a primera hora de la tarde, las cifras aumentaron considerablemente, montando al cerrarse este parte (nueve de

la noche), la de muertos a 400 y la de heridos a 600 en números redondos.

Las agresiones, que comenzaron anoche a las diez, duraron en ese su primer periodo, más de tres horas, en las cuales el bombardeo fué casi ininterumpido y se repitieron esta mañana a las 7.40 y a las 10.25, y esta tarde a las dos. Todas ellas se efectuaron desde una altura mínima de 5.200 metros.

Las defensas antiaéreas hicieron fuego nutrido contra los aviones consiguiendo anoche abatir uno y esta mañana otro. Ambos cayeron al mar.»

EL JEFE DEL GOBIERNO RECORRE LOS LUGARES BOMBARDEADOS.

BARCELONA, 17. — El jefe del Gobierno recorrió esta tarde los lugares damnificados por los últimos bombardeos, comprobando los tremendos destrozos causados por la criminal aviación extranjera, e interesándose por la organización de los trabajos de descombro de los edificios y salvamento de las víctimas.

CHANTECLAIR Y LA CAUSA DE LA PAZ por CARNICERO.



LA TARDE DE AYER, FUE UNA DE LAS MEJORES DEL GALLO.

Una resolución sensacional del capitalismo inglés

Se manifiesta contra las agresiones a los pequeños Estados

LONDRES, 17. — Relevantes personalidades financieras de la City, han celebrado hoy una reunión en el palacio de Westminster y después de escuchar una exposición sobre la política extranjera, han aprobado por 298 votos contra dos, una resolución asegurando al Gobierno, que están dispuestos a apoyar toda medida necesaria, de acuerdo con las demás grandes potencias, para mantener el derecho y la libertad de los pequeños países amenazados por agresiones no provocadas.

Francia cierra la frontera a los rebeldes españoles

HENDAYA, 17.--Las autoridades francesas han cerrado la frontera para el tráfico de mercancías con la España rebelde, tanto para la importación como para la exportación.--FABRA.

El Gobierno ha tomado importantes acuerdos de orden militar y político Voluntad unánime de seguir la lucha hasta conseguir la victoria

BARCELONA, 17. — Este mediodía a las doce, se reunió el Gobierno, como ampliación al Consejo de ayer. Asistieron todos los

ministros, presididos por el doctor Negri.

A las dos de la tarde terminó la reunión y se facilitó la siguiente nota:

«El Gobierno ha seguido estudiando la situación interior y exterior y ha tomado importantes acuerdos de orden militar y político.

Todos los ministros expresaron unánimemente su voluntad de seguir la lucha hasta conseguir la

victoria, seguros de que en este empeño les asiste plenamente el pueblo español.

Al tratar de los bombardeos sobre poblaciones abiertas, y especialmente los que ha sufrido Barcelona, se adoptaron previsiones contra esta acción típica de terror, cuya brutalidad y cobardía está seguro el Gobierno de que sólo puede determinar en las ciudades martirizadas un designio firme de resistencia hasta vengar a sus muertos.»

Nuestra Embajada en París, sale al paso de los manejos fascistas en el extranjero

En la zona leal existe orden completo

PARIS, 17. — La embajada de España en París ha publicado una interesante nota en la que sale al paso de los manejos fascistas en el extranjero. Declaró que ayer se celebró un importante Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado señor Azana y que en todo el territorio de la España leal reina el más completo orden.

Agrega que el Gobierno recibe numerosos testimonios de adhesión, como lo demuestran la manifestación celebrada ayer en Barcelona y la celebración de importantes actos en Lérida y numerosas ciudades de importancia, en las que se ha expresado el firme apoyo popular al Gobierno y reclamando una enérgica política de guerra.

LA JORNADA EN EL MUNDO

El embajador de Francia en Londres, señor Corbin, ha visitado hoy por dos veces el Foreign Office, entrevistándose la primera de ellas con lord Halifax y con sir Wansley, la segunda.

La Cámara de los Comunes ha celebrado su sesión, volviendo a ponerse sobre el tapete la cuestión de Checoslovaquia.

Un diputado laborista ha interrogado al señor Chamberlain sobre si el Gobierno inglés había contestado al francés en lo que respecta al mantenimiento de la integridad territorial de Checoslovaquia.

El primer ministro inglés ha manifestado que el Gobierno francés no había pedido contestación.

—Cada vez arrecia más la campaña popular en demanda de la abolición del sistema de No Intervención. Se pide el levantamiento inmediato del embargo de armas, ya que la defensa de la España republicana es hoy más que nunca la de la humanidad y el derecho.

—El señor Hull, secretario de Estado americano, ha pronuncia-

do ayer en la Asociación de la Prensa su anunciado discurso, que es la primera expresión oficial de Norteamérica, luego del discurso de Hitler en febrero y de los recientes acontecimientos de Austria.

De estas manifestaciones se saca la impresión de que los Estados Unidos, en caso de guerra en Europa, mantendrán firmemente el principio de la más estricta neutralidad.

Así como el señor Roosevelt en sus discursos ha abogado por una acción común entre las democracias, Hull ha omitido por completo hablar de ello. Todavía no faltan datos sobre este discurso, pero la impresión dominante es la que queda apuntada.

—Cerrarémos nuestra crónica con un despacho que nos llega de Varsovia dando cuenta de que el señor Beech, ministro polaco de Negocios Extranjeros, ha conferenciado con los embajadores de Francia e Inglaterra, a los que ha puesto al corriente de cómo se halla el incidente que ha ocurrido en la frontera lituano-polaca.

EN CUARTA PAGINA:

La declaración del Gobierno Blum en la Cámara francesa

COMISARIA GENERAL DE SEGURIDAD

HALLAZGO DE BOMBAS, ARMAS, GRANADAS Y MATERIAS EXPLOSIVAS

Detención de acaparadores de géneros, dinero y alhajas

Ayer recibió a los informadores, en su despacho, el comisario general de Seguridad, don Luis Omaña Díaz.

Entre otras cosas les manifestó que, por el Grupo Unificado, del Cuerpo de Seguridad se había realizado un importante servicio en las inmediaciones de Carcagente, en el campo, servicio que fué completado por agentes de la brigada de Información.

En el punto de referencia, fueron hallados: 150 bombas de pifia cargadas; 33 granadas, también cargadas; seis fusiles, tres mosquetones, dos carabinas, 1.500 cartuchos de fusil; cuatro bombas tubulares de seis kilos y cinco de cinco kilos, cuatro paquetes de dinamita de cinco kilos, 16 bombas de pifia, sin cargar, y mecha, pólvora y otros efectos explosivos.

El comisario señor Omaña, se mostraba satisfecho del resultado de este servicio, ya que con él se pone de manifiesto, una vez más, el celo desplegado por las fuerzas a sus órdenes para llegar al descubrimiento de los elementos incriminados y de los desafectos al Régimen que se hallan en la retaguardia.

A continuación nos fué entregada a los informadores la siguiente nota:

Funcionarios de la comisaría del Mar han practicado un registro en el domicilio de Manuel Balbastre Badia. Se le ocuparon cinco kilos de ácido tartárico, una lata grande de lactosa, nueve kilos del mismo producto, un barril con treinta kilos de bicarbonato y un saco de azúcar, todo lo cual utilizaba para la fabricación de comprimidos de sacarina, de los que fueron hallados unos 50.000, que vendía clandestinamente, según comprobó uno de los agentes, que haciéndose pasar por comprador y dueño de un café adquirió

25 cajas, con un total de 1.250 pastillas, que le fueron vendidas al precio de 150 pesetas. Se le ocupó también al mismo individuo 22 botes de conserva y unas 60 pastillas de jabón. Pasó detenido a disposición del juzgado correspondiente.

Relacionado con este servicio, por agentes de la expresada comisaría del Mar, se practicó otro registro en el domicilio del vecino de Masanasa Bautista Gómez Moreno, dando por resultado el hallazgo de 23 sacos de sulfato amónico, 700 kilos de salvado, 280 de trigo, 350 de cacahuet, 50 de judías, 150 de harina, 150 de arroz, 25 cajas de turrón de cacahuet de ocho kilos cada una, 10 kilos de azúcar, 15 de jabón en barra y otros dos trozos, diez botes de leche condensada, una máquina fotográfica sin licencia, dos cargadores de pistola ametralladora, otro de pistola y 81 proyectiles del nuevo largo. Asimismo le fueron ocupadas unas chapas de oro, 6.800 pesetas en billetes del Banco de España, 5.450 en monedas de cinco pesetas, 802 en monedas de dos pesetas y una, y 133 en monedas de una peseta todo lo cual tenía oculto y empacado para pasar, sin duda, al extranjero.

En el domicilio de Antonio Martínez Ferrando, vecino de Sueca, se practicó un registro, que dió por resultado el hallazgo de 2.500 kilos de sal, 29 sacos de cacahuet de 60 kilos, 14 de chufas de 70 kilos, ocho sacos de cacahuet, con cáscara, de 70 kilos.

En el domicilio de José Villanova Borda, plaza de Murclanos, 5, fueron incoartados una pulsera de oro, una cadena del mismo metal, ocho perlas y un barómetro de bolsillo.

En el de Enrique Arnal, Gran Vía Durutti, 20, unos gemelos prismáticos marca Zeiss y otros dos, sin marca, más un alfiler de corbata.

Consejo Municipal

UNA NOTA DE LA ALCALDIA A LOS PROPIETARIOS DE LAS FINCAS BOMBARDEADAS

En la Alcaldía nos ha sido facilitada, a los informadores, la siguiente nota:

Se ruega que a la mayor brevedad de tiempo, todos los propietarios de las fincas siniestradas que se detallan a continuación, pasen por el despacho del Alcalde, para un asunto de suma importancia.

Los propietarios que no se presenten a esta convocatoria, no tendrán derecho a reclamación alguna por las medidas que oficialmente se tomen:

DISTRITO DEL PUERTO: Calle de Moreno Sierra, núm. 8; Muelle de Poniente, números 5 6 7 8 9 y 10; calle de la Paz, números 2 4 5 y 6; plaza de San Roque, números 3 10 11 y 12; Canónigo Rocafull, números 11 y 13; Mercado Viejo, números 3 4 5 y 6; calle de Palau, números 2 8 y 10; calle Chapa, números 30 44 46 48 51 49 47 43 41 y 35; calle del Progreso, números 61 63 65 y 67; plaza de Lucena, número 6; Vicente La Roda, número 14; calle del Comercio, números 14 16 y 17; Vicente Brull, números 29 y 31; calle del Amparo, números 14 y 18; calle de la Barraca, número 26; calle de la Libertad, número 27; calle del Rosario, números 130 y 132, y calle de José Benillure, número 24.

HAY QUE CUMPLIR LA DISPOSICION MUNICIPAL DE VALLAR LOS SOLARES

Ayer nos manifestó el Alcalde, durante nuestra entrevista, que está dispuesto a que los propietarios de los solares cumplan las disposiciones municipales sobre el vallado de los mismos.

Se da el caso —dijo— que por incumplir esta disposición son frecuentes las quejas que recibimos del vecindario de que se utilizan éstos como depósito de basuras y otras inmundicias con evidente perjuicio para la salud pública.

Dijo que era su propósito el que se vallaran todos los solares por sus propietarios, pues caso contrario procederá a ello el Municipio por su cuenta y no atenderá luego las reclamaciones que se le formen.

Necesario obrar con energía —continuó diciendo— y estoy dispuesto a todo, llegando, inclusive, a la incoartación de los solares, que se utilizarán, por el Municipio, en beneficio de los niños, como lugares de esparcimiento.

Finalizó nuestra conversación con el camarada Torres, diciendo éste que reconocía la urgencia que se le había hecho por determinadas personas para que se incautase también de los campos de deportes sin dueños para aplicarlos al mismo fin, pero que antes se informaría y que le constaba que existen algunos campos de deportes que no tienen sus organismos directivos o responsables, por lo que puede considerarse como abandonados.

DISTRITO DE LA VEGA Carnet de racionamiento

Los vecinos de la calle de José María Orensé podrán retirar mañana, día 18 de Marzo, el nuevo carnet de racionamiento de víveres, de la oficina instalada en la mencionada calle, número 36, durante las horas de nueve a trece y de las dieciséis a las dieciocho.

Mañana sábado, a las mismas horas y en el mismo local, podrán retirarse los carnets correspondientes a las calles de José Olmos, León y Leones.

El día 21 del propio mes podrán retirarse los carnets de las calles de Luis Jordana, de Pozas, Maestro Serrano y Manuel Candela.

Los que vivan en las calles de San Bruno, San Pedro Nolasco, Santa Mónica, San Pío V, Tarra, Trinidad, Ruaya, Visitación, Vuelta Rulser, Yañez y calles números 107 123 125 126 y 130 del Plano, retirarán el carnet de referencia, mañana, de la oficina instalada en la calle de Sagunto, número 103, a iguales horas.

Para retirar dicho carnet, será precisa la exhibición de documento que justifique la personalidad del cabeza de familia y hallarse al corriente en el pago de la Defensa Pasiva, debiendo abonar cada interesado una peseta a la entrega de dicho carnet.—El vicepresidente noveno, Francisco Fenollar.

DISTRITO DE RUZAFÁ Decimisos

Por los empleados de esta tenencia Alcaldía han sido decomisados a Carmen Ramírez García, vecina de Alfafar, cinco docenas y media de huevos, por venderlos la interesada al precio abusivo de 21 pesetas la docena; mercancía que ha sido remitida a la Consejería de Abastos para su destino y para que a su vez proceda contra estos despreciosos comerciantes.—El vicepresidente octavo, Vicente Roca Folgado.

Ministerio de Agricultura

SERVICIO DE ABOGOS

Se pone en conocimiento de los agricultores que tienen solicitado sulfato amónico para el cultivo de la patata temprana a través de sus respectivos consejos municipales, que está a su disposición el sulfato amónico correspondiente, a razón de treinta kilogramos por hectárea.

Por lo cual, cada agricultor incluido en las listas presentadas por los consejos municipales, deberá solicitar la entrega del mencionado fertilizante, con arreglo a la proporción indicada.

Tribunal Permanente de Justicia Militar

Ayer fué juzgado sumariamente un sargento que mató a un superior

Condenado a muerte, la sentencia ha sido cumplida

Ayer, día 17, a las siete de la tarde, se reunió el Tribunal Permanente de Justicia Militar de esta demarcación, presidido por el Mayor Jurídico don Emilio Valldecabres Maltrás y constituido por los vocales: militar, don José Calvet Beltrán, y comisario, don Fernando Mira Rubió, para ver y fallar en juicio sumarísimo la causa instruida contra el sargento Eduardo Insulsteo Helvas, por el delito de insulto de obra a superior.

Los hechos fueron los siguientes: A las once y cuarto de la noche del miércoles, día 16, cuando el batallón número treinta de Obras y Fortificaciones, que se encontraba de paso en esta capital, se hallaba sobre camiones para marchar al frente, el jefe de dicho batallón, Mayor don Rafael Planas Villacampa recorrió a pie el convoy para dar las últimas instrucciones y cuando se disponía a tomar asiento en el coche que tenía asignado, el sargento indicado cruzó por detrás de dicho carruaje disparando su pistola contra el Mayor de referencia, quien cayó gravemente herido, falleciendo poco después de ingresar en el hospital provincial.

Instruido el oportuno procedimiento con el ya indicado carácter de sumarísimo, se celebró la vista como se indica con antelación, actuando de fiscal el teniente auditor, don Angel Fuyuelo Villacampa y estando la defensa a cargo del capitán de infantería, el letrado don José de la Guardia Balbrea, designado a tal efecto de oficio.

El fiscal solicitó la pena de muerte y la defensa tras una brillante intervención recabó benevolencia del Tribunal, solicitando la pena de doce años.

La sentencia, que seguidamente fué aprobada por el comandante militar, ha sido la de pena de muerte, habiéndose ejecutado en las primeras horas de la madrugada del día de ayer.

Notas sindicales

SINDICATO DE AGENTES DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA (U. G. T.)

Técnica Química Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta técnica, a una reunión que se celebrará mañana sábado, día 19, a las 10:30 de la misma por primera convocatoria y a las once por segunda, en nuestro domicilio social, Sagasta, número 17.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la más puntual asistencia.

Se convoca a la Asamblea general ordinaria que se celebrará el próximo domingo día 20 de los corrientes, a las 9:30 de la mañana, por primera convocatoria, y a las diez por segunda, en el teatro Ferrer Guardia, calle de Sagasta, con el siguiente orden del día:

- Primero.—Lectura de actas anteriores. Segundo.—Relaciones con nuestra Federación Nacional. Tercero.—Lectura de la Memoria. Cuarto.—Dación de cuentas. Quinto.—Gestión Comité sobre aplicación nuevo reglamento. Sexto.—Nombramiento de la comisión de Elecciones. Séptimo.—Proposiciones. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la más puntual asistencia. El secretario general, M. Garróte.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL TRANSPORTE Sección de Herradores

Se convoca a junta general extraordinaria para el domingo próximo, a las nueve de mañana, para tratar de una petición hecha a nosotros, por el Ministerio de Defensa Nacional.

Por la importancia del asunto a tratar, se ruega la más puntual asistencia a todos los socios. El secretario.

CISTAL EVITA CATARROS, GRIPE Farmacia AURELIO GAMIR VALENCIA

Se ordena la retirada de bonos y vales emitidos por entidades, corporaciones y particulares

Desde el primero de Marzo, la única moneda legítima que puede circular es la emitida por el Tesoro público

BARCELONA.—La subsecretaría de Hacienda ha facilitado una nota en la que ante el hecho de que todavía siguen circulando vales y bonos en sustitución de la moneda fraccionaria que en un momento de apremio se arribaba por entidades y corporaciones particulares, pone en conocimiento de todos que a partir del primero del corriente mes de Marzo, la única moneda legítima que puede circular es la que procede de emisiones realizadas por el Tesoro público o por el Banco de España. Todas las demás, deben, por consiguiente, ser reemplazadas por no tener aquellas valor alguno, quedando además incurso en graves responsabilidades los que desobedeciendo las mencionadas disposiciones del Gobierno no procedan a la recogida de los vales, bonos o billetes que en momento de apremio hicieron, pero que, cubiertas ya todas las necesidades de la circulación monetaria no tienen justificación de ningún género.

La suscripción pro Campaña de Invierno

MADRID, 17.—La suscripción pro Campaña de Invierno ha alcanzado la suma total de un millón 317.859'50 pesetas.

Una Asamblea de la J. S. U.

El significado de la invasión de Austria

MADRID, 17.—En el Auditorium celebró Asamblea la Juventud Socialista Unificada para explicar la importancia y significación de la invasión de Austria por Alemania.

Jerónimo, por el comité provincial, dirigió un saludo a los jóvenes que desde el Cuerpo de Policía y Seguridad depuran la retaguardia.

El secretario del comité provincial, Felipe M. Arconada, dijo que a las audiencias del fascismo hay que oponer una férrea unidad. La Juventud de Austria está desunida y ello ha impedido hacer resistencia al invasor.

Se refiere a la grave situación creada a nuestro pueblo por la arremetida del ejército italiano con material alemán en los frentes de Aragón, pero hay que tener confianza en que se reproduzca en aquel frente la derrota de los italianos en Guadalajara.

Intervienen después otros oradores, que expresaron su fe en la victoria.

Notas militares

42 DIVISION BRIGADAS 59 Y 61 Todas las fuerzas de la 42 División, brigadas 59 y 61 (disueltas) que tengan pendiente de cobro sus haberes, correspondientes al mes de Enero, deben dirigirse para cobrarlos, acompañando recibo por el importe de sus devengos, firmado por el interesado y con el vistobuena del jefe de la unidad que en la actualidad presta servicio a la siguiente dirección: Comisión Liquidadora de la 42 División, Rubielos de Mora (Teruel).

Próximamente: GRACE MOORE y FRANCHOT TONE en LA PRINCESA ENCANTADORA ESTRENO en RIALTO

PARTIDO SINDICALISTA COMITE PROVINCIAL

A la opinión en general y a nuestros afiliados en particular

Nunca como hoy tuvo más autoridad nuestra voz al afirmar que los antifascistas, que los hombres laboriosos precisamos vivir mancomunados, inteligentemente acordados en nuestra situación de españoles que vemos invadida nuestra patria por fuerzas extranjeras, decididamente determinados los estados que nos envían a hacer triunfar el poder y la tiranía de las castas del privilegio sobre nuestras menguadas libertades civiles.

El fascismo, envaletonado ante la cobardía de las democracias europeas, se quiere enseñorear del mundo para sumirle en la sima negra de la indignidad bajo la provocación y el ludibrio mientras que otros países se las entregan traicionadamente, sin resistencia.

Y es muy débil la asistencia que España consigue de fuera para poder, con toda otra garantía, vencer al enemigo por lo que se impone hacernos a la moral de que estamos solos, solos los españoles, frente a todos los fascismos actuantes y en latencia de que Europa está saturada, con todos sus insanos apetitos de dominio y todas sus armas en acción.

De la contundencia de sus zarpas bien lo experimentan nuestros hermanos de los frentes; de su falta de escrúpulo humano, trágicas pruebas tenemos los pueblos de la retaguardia soportando en todo momento sus rales criminales.

A todo esto, a la altura de año y medio de guerra, todavía perviven en la España real los politañinos por la ganancia bilística. Todavía hay disonancias en el seno del Frente Popular y aún falta poder comprobar el plan y la armonía que la unidad sindical sea un hecho. Todos: ciegos, egoístas o torpes, estamos labrando nuestra ruina moral tratando de zancadillear al vecino y procurando sacar ventaja olvidando la necesidad común, el deber común y la libertad, que se nos puede perder para siempre, en común.

Esta realidad, que no quiere tener en su descripción, matiz pe amista, sino que es reflejo directo de lo que pasa, nos fuerza a los hombres del Partido Sindicalista, que no hemos contribuido por ninguna aptencia inconfesable a crear, a decir, que si de alguna manera falla se puede señalar a la obra del Gobierno, nosotros todos obligados, los que no creamos dignos y responsables a coadyuvar con nuestra orientación a que en nuestros medios, los propios del trabajo ninguna función se paralice y todos los esfuerzos de los productos se canalicen para acabar ganando la guerra, cuanto en el más breve tiempo, mejor.

Y para ello repetimos lo de siempre: En un país en guerra el Gobierno ha de convertirse como el en la vanguardia y en la retaguardia Estado Mayor que lo dirija todo día. Como lo expresó Pestalozza, nuestro primer presidente: «El Gobierno debe mandar y todos los demás a obedecer sin interferencias ni proselitismos ni conductas silevasas».

Lo mismo que se fusila a un desertor se debe ahorcar a los lugereros y acaparadores que ensucian la moral de los humildes, de los abnegados y de los rectos de espíritu y de ideal.

Que se aprieten el vientre cuantos lo están llenando opulentamente prevalecidos del comercio clandestino.

Que se persiga como delito el mal interpretado y peor dirigido intercambio donde se negocia al mil por uno con los artículos más indispensables para la vida, desmantelando el mercado y provocando la avaricia de los acaparadores.

Que se rinda el máximo esfuerzo en la producción aplicando a los productos el sentido social de mejorarlos y abaratarlos con medidas bien estudiadas de gobierno y de rigor.

Que no perdure ni un día más, cabalgando sobre nuestro pueblo exhausto, el exceso de burocracia del Estado y de los municipios, de los partidos y de los sindicatos que con pretextos oficiales u oficiales hurtan su contribución a la

producción de guerra y boca, aumentando el esfuerzo y el sacrificio de los que no tienen ni desean ningún enchufe.

Que no haya mientras la guerra dure, jornadas inglesas ni dominicos en blanco, pues nuestros hermanos soldados igual pelean y sufren y venen, easen y vuelven a pelear, cualquier día de todos los días de su existencia en las trincheras.

Con este ánimo levantado han de conducirse nuestros camaradas en la vida de relación y más especialmente en el trabajo para orientar y persuadir a todos que hay que laborar, laborar y siempre laborar para merecer vencer a todos nuestros enemigos.

O lo damos todo! El patrimonio económico y el de los brazos y el del cerebro a la causa de España que es la causa de la libertad o el flagelo o somos remisos en entregarnos, se nos arrebatará el libre albedrío, y con su pérdida irá incurso todo lo demás, incluso para muchísimos, la vida.

He aquí la razón del martillado persistente en la consigna general de nuestro Partido abogando en la orientación por que se vaya a lo posible y a lo necesario y el por qué de la preocupación de la libertad del hombre, la salvación del hombre.

Ante el ejemplo de fuera, no tenemos ojos para ver, recelamos para pensar, conciencia clara para discernir y energía y voluntad para hacer? Los hombres del Partido Sindicalista, por encima de las conveniencias del mismo y de ninguna otra ganancia hemos de ser dignos del momento. Vayamos a todas partes, demostrémos ante todos, reunamos y aumentemos inteligencias y acciones, convencemos, encaucemos, actuemos, trabajando sin descanso de día y de noche. No haya reposo en la lucha por el bien. Por la libertad.

EL COMITE PROVINCIAL

RIALTO EL LUNES 21 Grandioso ESTRENO ULTIMA NOCHE FILM POPULAR Presentado HABLADA EN ESPAÑOL La última noche del dominio zarista La noche en que el pueblo venció a sus opresores Película patrocinada por la ASOCIACION DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA y la ARJANZA DE INTELLECTUALES ANTIFASCISTAS

Próximamente NOELE NOELE en MADEMOISELLE SPANI La más divertida comedia que se ha presentado en la pantalla Dos horas de risa sin interrupción ESTRENO en CAPITOL ¡Gracia! ¡Humorismo! ¡Garcías a granell!

CHOFERS Carnets de chófer de primera y segunda clase, enseñanza rápida y garantizada de motoristas, documentación y tramitación rapidísima. Agencia VALENCIA Sorri, 14, bajo. Teléfono 14110.

EL GOBIERNO BLUM SE PRESENTA A LA CAMARA

En la declaración ministerial, se afirma el decidido propósito de salvaguardar la independencia de Francia y el mantenimiento de los compromisos contraídos

"La solidaridad internacional, no ha dejado de ser uno de los principios de la República francesa"

La Cámara, vota la confianza al Gobierno

EXPECTACION.

PARIS, 17. — En medio de gran expectación y con elevada concurrencia en escaños y tribunas, se ha presentado esta tarde a la Cámara el segundo Gobierno presidido por León Blum.

El señor Herriot abrió la sesión a las tres y media.

El presidente del Consejo sube a la tribuna y da lectura de la declaración ministerial. La lectura se ve cortada a trozos por los aplausos, a veces de toda la Cámara.

En el Senado, Daladier leyó la declaración ministerial y terminada ésta se levantó la sesión hasta el próximo martes.

LA DECLARACION MINISTERIAL.

En la Cámara ha sido leída la declaración ministerial por el jefe del Gobierno.

La declaración dice así: «Apenas necesitamos recordar en qué circunstancias se formó el Gobierno que hoy se presenta ante vosotros. A final de la semana última se planteó bruscamente ante la opinión una jornada dramática y de gravedad histórica en la situación europea.

La crisis ministerial estaba entonces abierta y el interés del país hubiera exigido que se resolviera mediante la constitución de un Gobierno potente que reuniera todas las fuerzas republicanas de la nación alrededor de la mayoría elegida por ella. Se intentó el esfuerzo, pero éste no triunfó.

A pesar de la iniciativa de uno de los partidos de la mayoría, a pesar de adhesiones generosas e inmediatas de otros, a pesar de las indicaciones más apremiantes y más directas, el llamamiento fue rechazado con sólo una excepción por los grupos opositoristas.

Entonces se constituyó el Gobierno actual, cuarto de una legislatura que no ha alcanzado todavía la mitad de su duración. Está formado por los mismos elementos políticos que el primero e integrado, como aquél, por la Concentración Popular, a la que la mayoría del país ha dado y continúa dando su confianza.

Sin embargo, está resuelto a no dejar perder ocasión alguna para conseguir, alrededor de la mayoría, la concentración necesaria de la unidad francesa. Estará siempre dispuesto a renovar la tentativa que fracasó, desgraciadamente, y se inspirará en el principio que la había distado.

Los primeros actos que ha realizado os muestran las tareas que considera más urgentes y que procura llevar a cabo en interés del bien público.

Solo añadiremos breves declaraciones, ya que no es hora de fórmulas, y debates ulteriores nos permitirán suministraros sobre cada una de las cuestiones que se plantean.

Hemos tomado el Poder al día siguiente de un acontecimiento impresionante, que empujó y perturbó a toda Europa y que podría engendrar o anunciar terribles consecuencias. Debemos hacer frente, ante todo, a los peligros de la situación exterior. Francia quiere unirse y apasionadamente la paz. En cuanto a la paz en Europa, está resuelta a tomar o aceptar cualquier iniciativa. Quiere también salvaguardar su plena independencia y sus intereses vitales, preservar la seguridad de sus fronteras y de sus comunicaciones y honrar plenamente, como venimos a renovar, la seguridad de los compromisos que firmó. Pero, por nuestra parte, nunca admitiremos que estos dos deseos sean incompatibles e iremos para conciliarlos hasta el último del esfuerzo humano.

Obligado por las circunstancias, nuestro país quiere aumentar todavía más su fuerza militar. Serán realizados sin retraso alguno programas complementarios de armamento y no se ahorrará nada para desarrollar los medios materiales de producción para ordenar, los racionalmente, para elevar al máximo su utilización de mano de obra. Nos esforzaremos por mantener o estrechar las alianzas, amistades y simpatías en las que Francia ve a la vez un motivo de confianza para ella y una prenda de paz para el mundo.

La paz con honor y libertad, fué siempre su norma; la moralidad y la solidaridad internacionales, no han dejado de ser su principio. El acercamiento de todas las fuerzas pacíficas del mundo para la seguridad colectiva, continúa siendo su fin. Los mismos problemas financieros deben ser considerados hoy desde el mismo punto de vista que los problemas políticos y militares.

La declaración habla seguidamente del deseo del Gobierno de continuar la política de saneamiento financiero, y afirma que la salud de la economía francesa exige una relación estable, no sólo entre ingresos y gastos, sino entre la producción y el consumo, los salarios y los precios, las importaciones y las exportaciones.

Habla de los proyectos del Gobierno sobre legislación social.

«Como representante de la mayoría del país, poder soberano en toda democracia, nos creemos en el derecho de hacer un llamamiento a todos, pidiéndoles, no sólo la disciplina e igual sumisión a la ley común, sino también igual espíritu de abnegación y sacrificio. Estamos seguros de ser atendidos por el pueblo trabajador al darle la impresión de que se actúa con él y para él por un ideal, que es el suyo desde hace siglo y medio. Esperamos ardientemente que nuestra voz encontrará eco en todas partes».

El documento afirma que Francia habrá ponerse una vez más a la altura de su historia y de sus destinos.

El señor Herriot da cuenta de las interrelaciones recibidas y pregunta al Gobierno qué día propone para su interpelección.

EL GOBIERNO LLEGARA A GOBERNAR SIN LAS MINORIAS SI FUERA PRECISO.

León Blum sube de nuevo a la tribuna y, después de hacer notar que las interpelecciones se refieren a los temas más diversos, cree que la Cámara estará de acuerdo en no entablar largos debates sobre aquéllos.

Dice que el Gobierno se explicará en breve sobre las cuestiones financieras y que la situación monetaria no ha variado desde hace cuatro días.

Reconoce la necesidad de un gran debate sobre política exterior, para el que el ministro de Negocios Extranjeros propone la fecha del martes, pidiendo a la Cámara que no intervengan más que escasos y calificados oradores, ya que un debate conciso haría mejor efecto en el extranjero.

Recuerda la oposición de los grupos minoritarios a participar en el Gobierno y añade que el Gobierno actual es fuerte en el sentido democrático de la palabra, pero está dispuesto a renovar su llamamiento a la unión cuando las circunstancias lo indiquen.

«Hay algunos hombres —dice— que tienen en sus manos el destino de millones de otros hombres. En las últimas semanas de Julio de 1914, o a Jaurès emplear todas sus fuerzas en conjurar la guerra. He de decir hoy que a los ojos del extranjero Francia no aparece suficientemente unida».

Expone las dificultades de las democracias y dice: «Si, por ejemplo, Checoslovaquia fuese atacada (y uso únicamente esta hipótesis por necesidad de mi razonamiento, ya que confío en que no se realice), si Francia se preparase a honrar sus compromisos, sería necesario un Gobierno capaz de arrastrar al país. Si ocurriera esta catástrofe, de la que apenas me atrevo a hablar, habría ya aceptado la unidad de las fuerzas nacionales para la guerra. Os pido esta unidad para evitarla».

Evoca ciertas consideraciones contra la República en relación con gobiernos no amigos.

Termina pidiendo el aplazamiento de las interpelecciones hasta el martes y plantea la cuestión de confianza.

Antes de abandonar la tribuna dice que el Gobierno, que ha llegado hasta la oferta de colaboración a las minorías, cumplirá todo su deber y gobernará sin ellas.

FLANDIN, EN NOMBRE DE LA OPOSICION.

Flandin, en nombre de la oposición, declara que negaron su colaboración al Gobierno por discrepancias ideológicas con los comunistas y agrega que los grupos minoritarios siguen convencidos de que el bien nacional depende de la unión de los franceses interesados por su patria.

Considera que la minoría no puede participar en la acción del Gobierno por divergencias en la idea de gobernar de acuerdo con la situación actual y considerar inaceptable el programa del Frente Popular que considera además nocivo a los intereses del país.

Termina diciendo que la unión de los partidos no puede realizarse más que sobre un nuevo programa aceptable para todos.

Se expresa en contra del Partido Comunista que, en la cuestión de España exige el abandono de la política de No Intervención y el libre abastecimiento de armas y municiones a los republicanos españoles.

Se extiende con amplitud sobre los postulados de la III Internacional y habla del patriotismo de su grupo y de los deberes ciudadanos para con la patria. Dice que está dispuesto a colaborar en el mantenimiento de la paz y en el resurgimiento del poderío francés en el mundo así como en la restauración de la prosperidad nacional.

El diputado reaccionario, Fernando Laurent, interviene a continuación para anunciar que su grupo no otorgará su confianza al Gobierno.

Se muestra partidario de la política de No Intervención y su mayor preocupación es el discurso en el encase en metálico en el Banco de Francia.

Paul Simon, demócrata popular, interviene manifestándose por un Gobierno de unión nacional.

Paul Reynaud, diputado por París, pronuncia un discurso en el que explica las razones por las cuales votará en favor del Gobierno.

Suecia también va a votar créditos para su defensa

ESTOCOLMO, 17. — El Gobierno va a pedir a las cámaras un crédito para la defensa nacional que se elevará de cincuenta a setenta y cinco millones de coronas. El programa naval necesitará créditos especiales.

La Prensa califica de histórica la unión de todos los partidos alrededor del Gobierno para la defensa del país.

El órgano gubernamental «Socialdemokraten», dice:

«Los golpes de fuerza nazistas y fascistas, que perturban desde hace años la paz del mundo, han obligado a todos los países democráticos a intensificar su defensa nacional. Para evitar riesgos graves, Suecia debe hacer todo lo posible para proteger su territorio contra una posible invasión y contra toda violación de la neutralidad».

En la zona faciosa

Han sido fusilados los jefes del Frente Popular de Irún

HENDAYA, 17. — Han sido fusilados por los rebeldes, los jefes del Frente Popular de Irún, La rrafiaga e Iracheta.

A nuestros lectores

Por falta de espacio aplazamos hasta mañana la inserción de originales de interés, entre otros la sesión celebrada ayer por el Consejo provincial.

Decreto del ministerio de Defensa

Movilización de las fuerzas de la marina correspondientes a tres reemplazos

BARCELONA, 17. — La «Gaceta» publica el siguiente decreto de Defensa Nacional:

Artículo 1.º—Con el fin de que exista la debida igualdad en la movilización de todo el personal apto para el servicio de las armas, se dispone la movilización de los inscritos de marinería pertenecientes a los reemplazos de 1928, 1929 y 1930.

Art. 2.º—La movilización decretada en virtud de lo dispuesto alcanzará no sólo a los inscritos de marinería pertenecientes a los reemplazos de 1928 y 1929, sino a aquellos otros que figuren en la inscripción de trozos sustraídos a la obediencia del Gobierno legítimo de la República.

Art. 3.º—La incorporación deberá efectuarse entre los días 25 al 31 del corriente mes para los inscritos de marinería del reemplazo de 1928 y entre los días 10 y 16 de Abril próximo para los reemplazos de 1929 y 1930.

Art. 4.º—La concentración de los inscritos de marinería se dispondrá por los delegados y subde-

Se acusan las disensiones en el Gabinete inglés

La opinión británica es partidaria de un Gobierno nacional

La oposición, ha puesto el veto a Chamberlain

LONDRES, 17. — Las declaraciones hechas ayer por Chamberlain en las Cámaras de los Comunes y de los Lores no parecen haber calmado las inquietudes de la opinión ante la gravedad de la situación internacional. Tampoco han disipado la impresión de malestar producida por la reacción insegura y vacilante del Gobierno británico ante el golpe de fuerza alemán en Austria, malestar que se trasluce aún en los comentarios de la Prensa conservadora.

Los círculos políticos demuestran en sus comentarios la enorme decepción producida por dichas declaraciones. En dichos círculos se hace notar que incluso el «Daily Express», periódico que hace algunos días felicitaba todavía a Chamberlain por su política, recoge con cierta amplitud los rumores que circularon ayer en los pasillos de la Cámara, los cuales afirmaban que habían surgido disensiones durante el Consejo celebrado por la mañana, entre los miembros del Gobierno respecto a la actitud que debería ser adoptada.

LONDRES, 17.—Los círculos políticos continúan comentando las repercusiones de la situación internacional en la política inglesa.

Según el periódico «Star», varios ministros, fieles a la política de Eden, están dispuestos a dimitir en breve si el Gobierno no modifica la suya, especialmente en lo relativo a la No Intervención.

El periódico añade que la situación del Gobierno es crítica y que las nuevas infracciones de la No Intervención por Italia y Alemania han agravado el desacercao en el seno del ministerio.

Dice finalmente que la idea de un Gobierno formado por todos los partidos tiene cada vez más partidarios y que el mismo Chamberlain se muestra dispuesto a colaborar con Churchill, Eden y los jefes laboristas. Pero laboristas y liberales se oponen a entrar en un Gobierno presidido por Chamberlain.

LONDRES, 17.—En los círculos políticos londinenses se declara que los partidos de la oposición (liberales y laboristas) se muestran dispuestos a participar en el Gobierno de unión nacional que exige la gravedad de la situación internacional, pero con las condiciones siguientes:

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

Envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler.

Declaración fundada en los principios de la S. de N.

Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva basado en garantías mutuas contra toda agresión por parte de las dictaduras.

También era muy comentada en dichos círculos la salida para París de Lloyd George, esta mañana y el próximo viaje a la capital francesa de Winston Churchill. Se recuerda que también se encuentran en Francia, Eden y Baldwin.

situación internacional, pero con las condiciones siguientes:

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

Envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler.

Declaración fundada en los principios de la S. de N.

Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva basado en garantías mutuas contra toda agresión por parte de las dictaduras.

También era muy comentada en dichos círculos la salida para París de Lloyd George, esta mañana y el próximo viaje a la capital francesa de Winston Churchill. Se recuerda que también se encuentran en Francia, Eden y Baldwin.

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

Envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler.

Declaración fundada en los principios de la S. de N.

Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva basado en garantías mutuas contra toda agresión por parte de las dictaduras.

También era muy comentada en dichos círculos la salida para París de Lloyd George, esta mañana y el próximo viaje a la capital francesa de Winston Churchill. Se recuerda que también se encuentran en Francia, Eden y Baldwin.

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

situación internacional, pero con las condiciones siguientes:

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

Envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler.

Declaración fundada en los principios de la S. de N.

Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva basado en garantías mutuas contra toda agresión por parte de las dictaduras.

También era muy comentada en dichos círculos la salida para París de Lloyd George, esta mañana y el próximo viaje a la capital francesa de Winston Churchill. Se recuerda que también se encuentran en Francia, Eden y Baldwin.

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.

Envío de una advertencia categórica a Mussolini e Hitler.

Declaración fundada en los principios de la S. de N.

Llamamiento a las democracias y a las naciones pacíficas para la creación de un sistema de paz colectiva basado en garantías mutuas contra toda agresión por parte de las dictaduras.

También era muy comentada en dichos círculos la salida para París de Lloyd George, esta mañana y el próximo viaje a la capital francesa de Winston Churchill. Se recuerda que también se encuentran en Francia, Eden y Baldwin.

«Solicitud de Chamberlain del poder. Cesación inmediata de la política de No Intervención.